
011 год будет переходным и, соответственно, непростым. 

                              Для работников органов внутренних дел последние месяцы 2010-го 
и первые месяцы 2011 годов – непростой период, когда необходимо, выполняя свои основные обязанности 
по охране правопорядка, не только подвести итоги прошлого года, но и подготовиться к близящемуся 
реформированию (напомним, уже с 1 марта вступит в силу законопроект «О полиции»). Всё это мы 
обсудили с начальником ОВД по РГО А. Барышниковым. 
       - Александр Николаевич, предлагаю начать с итогов 2010 года. Как бы Вы оценили уровень 

преступности на территории нашего округа и действия своих подчинённых по борьбе с ней? 
- В целом обстановку можно назвать благоприятной. Если судить по показателям, в 2010 году на 
территории Режевского округа было зарегистрировано 913 преступлений (в 2009 году – 1138, то есть 
уровень преступности явно идёт на снижение). Вместе с тем нам удалось повысить уровень 
раскрываемости преступлений: данный показатель составил 56,2% (в 2009 году – 49,8%). 
Особо хочу отметить, что произошло снижение числа тяжких преступлений. Их было зарегистрировано 
156, что на 46,8% меньше показателя 2009 года. 
Но при этом с 33 до 56 увеличилось количество особо тяжких преступлений. Несколько успокаивает только 
тот факт, что в 2010 году было зарегистрировано убийств на уровне показателей 2009 года, и здесь роста 
нет. Всего убийств в 2010 году произошло 13, лишь одно из них осталось нераскрытым (это тот факт, когда 
в лесном массиве был найден скелетированный труп, до сих пор продолжаются работы по установлению 
личности погибшего). 
По случаям причинения тяжкого вреда здоровью, повлекшего смерть, также можно отметить снижение: в 
2009 г. – 5, в 2010 г. – 4. Здесь у нас стопроцентная раскрываемость. 
Нельзя не отметить квартирные кражи (данный вид преступлений считается чрезвычайно резонансным). В 
этих показателях также зарегистрировано снижение, причём на 48,4%. Если в абсолютных цифрах, 63 
квартирные кражи зарегистрировано в 2010 году, 122 – в 2009. Раскрываемость квартирных краж, пусть 
немного, но также увеличилась: с 35,2 до 36,2%. У нас есть над чем работать в этом направлении, и 
сотрудники ОВД должны приложить максимум усилий, чтобы показатель увеличился в разы. 
Что касается грабежей, отмечено снижение на 44,7% (в 2009 – 94 эпизода, в 2010 - 52). Раскрываемость 
грабежей также увеличилась (до 53,6%), но проблемы здесь есть, как и есть к чему стремиться. 
Радует, что снизилось число разбойных нападений (в 2009 году – 16, в 2010 - 9). Процент раскрываемости 
изменился в лучшую сторону (увеличился с 52,9 до 80%). 
Есть и отрицательные моменты в годовом отчёте. Прежде всего это рост угонов автотранспорта. Если 
помните, в течение 2010 года регулярно регистрировались угоны машин отечественного производства с 
последующим поджогом. Особый всплеск активности злоумышленников был отмечен в мае и сентябре. В 
полной мере данные преступления не раскрыты (только в 9 случаях виновные были найдены). Вина, 
безусловно, сотрудников милиции в этом есть. Необходимо тщательнее работать в комплексе всем службам 
и делать упор на раскрытие преступлений по горячим следам. Впрочем, зная о некоторых наработках в 
заданном направлении, уверен, что в 2011 году угоны будут выведены из категории бесфигурантных. 
По кражам автотранспорта (это несколько иное, чем угоны) зарегистрировано 10 происшествий (в 2009 
году - 8). Раскрыто всего одно. Это также свидетельствует о недостаточной работе, ответственным лицам 
нужно делать выводы и принимать меры. 
Уличная преступность всегда вызывала большой резонанс среди населения и повышенное внимание у 
правоохранительных органов. Нас беспокоит низкая уличная освещённость в Реже, ведь это всегда 
способствует увеличению активности неблагонадёжных личностей. На данном факте был сделан особый 
акцент при организации работы дорожно-патрульной службы, участковых инспекторов. В целом, я считаю, 
серьёзные проблемы нам удалось предотвратить: за 2010 год на улицах зарегистрировано 251 происшествие 
(в 2009 - 342). Из них уличных грабежей – 26 (в 2009 году - 55). Чаще всего предметом преступного 
посягательства, как и раньше, становятся деньги и сотовые телефоны. 



Кстати, хочу отметить, что кражи сотовых телефонов – это отдельный предмет для разговора, и они даже 
выделены в особую категорию. Но и сотрудники милиции, учтя современные тенденции, выработали свой 
алгоритм действия. Поэтому раскрываемость заметно увеличилась: в 2009 году она составляла 34%, в 2010 
– 60,9%. Уверен, что в 2011 году этот показатель ещё увеличится. 
Особенно хочу акцентировать внимание режевлян на том факте, что растёт число преступлений, 
совершённых в состоянии алкогольного опьянения. В расчёте на 100 тысяч населения этот показатель в 
2010 году составил 306 инцидентов, в 2009 – 220. На фоне общего снижения уровня преступности это 
вызывает большую тревогу. Но в первую очередь хочу связать данную тенденцию с социально-
экономическим положением в округе. 
Отмечено снижение преступлений, совершённых несовершеннолетними: в 2010 – 26, в 2009 – 33. ГУВД 
особо оценило этот положительный момент. Но расслабляться не стоит. Тем более если учесть тот факт, 
что заметно выросло количество преступлений, совершаемых в отношении несовершеннолетних: в 2010 
году – 93, в 2009 – 56. Вы помните убийство маленькой девочки, получившее большой резонанс. Были и 
другие случаи: всего зарегистрировано 15 фактов совершения развратных действий в отношении 
несовершеннолетних. Сами понимаете, что отношение к этому виду преступлений особое, поэтому хочу вас 
заверить: сотрудники милиции, занятые в их раскрытии, работают на совесть, поэтому все преступления 
данного рода были раскрыты. 
       - Обсуждая итоги прошлого года, нельзя умолчать о том, что от жителей сёл поступает много 

нареканий по работе участковых. Говорят, что сотрудники службы участковых уполномоченных 

больше времени проводят в городе, чем на подведомственном им участке. Это не может не сказаться 

на качестве работы.  
- Да, такие высказывания поступали ко мне и от глав сельских администраций, и от простых граждан. Но, 
разговаривая с каждым человеком отдельно, я слышу, что в целом свои обязанности участковые 
выполняют. То есть участковые работают. Единственное, что им приходится обслуживать большие 
участки, поэтому не удаётся быть везде и сразу. Я не пытаю оправдать ни себя, ни своих подчинённых. 
Обещаю, что в 2011 году будут приложены всевозможные усилия, чтобы работа участковых с населением 
вышла на качественно новый уровень. 
       - Александр Николаевич, нам стало известно, что 3 января с проверкой приезжал начальник 

ГУВД Свердловской области Михаил Бородин. Он вообще впервые был в Реже. Каковы его 

впечатления и результаты проверки? 
- Начальник ГУВД приезжал с ознакомительной проверкой. В целом он озвучил замечания по состоянию 
помещения «дежурной части». Все замечания генерала были устранены ещё до конца праздничных дней. 
Вообще же он остался доволен отделом, который в связи с неудовлетворительной работой по 
управленческой деятельности по итогам 2009 года находился в течение всего 2010 года на особом контроле. 
Хочу отметить, что в минувшем году работа над устранением выявленных недостатков велась очень 
плодотворно, отмечена положительная динамика по всем направлениям деятельности. Как результат, в 
ГУВД Свердловской области было принято решение снять наш отдел с особого контроля. 
       - С 1 марта вступает в силу законопроект «О полиции». Главная цель всех преобразований – 

провести модернизацию и привести в соответствии с современными требованиями структуру 

милиции, организацию её деятельности, кадровое, финансовое и материально-техническое 

обеспечение органов МВД. Цель, конечно, благая, но Вам не кажется, что власти, как это часто 

бывает, пошли слишком длинным путём. Не проще было без всех переименований добавить 

финансирование милиции и увеличить степень ответственности представителей 

правоохранительных органов за выполняемую работу. Чтобы каждый сотрудник органов МВД 

получал достойную зарплату, но при этом знал, что за бездействие на рабочем месте или совершение 

каких-то противоправных действий он будет наказан и наказан серьёзно? 
- Я оптимист. Поэтому надеюсь, что все изменения приведут к лучшему. Мы и сегодня открыты для всех. 
Поэтому, если есть какие-то жалобы, просьбы, заявления, приходите. Вас всегда выслушают. Сейчас 
многое будет зависеть от мнения населения. 
Что нас ждёт в ближайшее время? Сейчас продолжается сокращение штатов. Уже сокращено около 30 
человек. Всего же штат милиции сократится на 51 единицу. А вообще сотрудники ОВД в марте будут 
выводиться за штат и приниматься вновь на работу. Увеличение денежного довольствия позволяет вести 
отбор кадров, отдавая предпочтение квалифицированным, ответственным специалистам. 
       - Действительно, для сотрудников отдела внутренних дел 2011 год – переходный, поэтому очень 

непростой. Остаётся пожелать всем успехов, чтобы режевляне на деле оценили положительные 

изменения этой реформы. 
Анастасия СОБОЛЕВА. 



Благотворительный марафон. 

22 января в 18.00 Центр культуры и искусств приглашает на благотворительный концерт-марафон «Пусть 
сбываются мечты» для помощи одарённым детям города Реж. В прошлом году были исполнены мечты 
Ольги Голубевой и Андрея Агафонова. Чья мечта исполнится с вашей помощью сегодня? В марафоне 
принимают участие лучшие коллективы и солисты города. 
Соб. инф. 

Викторина «Знатоки кошек». 

Мы рады, что большое количество наших читателей приняли участие в викторине «Знатоки кошек». Теперь 
пришло время подвести итоги. Так как на все вопросы правильно ответили многие участники викторины, то 
победителя мы определили по результатам розыгрыша. Итак, подарок от «Режевской вести» получат Ольга 

Викторовна Некрасова. Ждём победителя в редакции газеты (ул. Красноармейская, 5). 
Также вы можете сверить ответы на вопросы викторины, которые мы публикуем ниже. 
1. В каком слове, обозначающем войлочную подстилку, надо изменить одну букву, чтобы получить слово 
«кошка»? (Кошма). 
2. Название какого домашнего животного составлено из двух предлогов? (Кот – к, от). 
3. Каким словом одинаково названы домашнее животное и небольшой якорь? (Кошка). 
4. Как в народе называют грибы ложные лисички? («Кошачье золото»). 
5. Встреча с кем сулит англичанину и французу удачу, а русскому, наоборот, несчастье? (С чёрной кошкой). 
6. В какой стране без пощады карали всех, кто причинял вред кошке? Её убийца приговаривался к смертной 
казни. При пожаре из горящего дома первым делом спасали кошек, а только потом – имущество. (В 
Древнем Египте). 
7. От какого вида семейства кошачьих изначально произошла домашняя кошка? (От нубийской кошки. В 
дальнейшем в формировании домашней кошки приняла участие и барханная кошка, распространённая от 
Каракумов до Ирана).  
8. Когда кошка трется головой о ваши ноги, различные предметы в комнате, что это означает? (В средней 
части передних лап, а также не голове у кошки расположены специальные железы, выделяющие вещество с 
её «личным» запахом. Прикосновение к предметам оставляет на них этот запах – он должен предупредить 
других кошек, что это уже занятая территория или «чужая собственность»). 
9. Почему не надо долго смотреть в глаза кошки широко открытыми глазами? (Кошка воспринимает это как 
угрозу). 
10. Кошачьи приметы, что они значат? 
- Кошка лижет хвост, прячет голову – к ненастью.  
- Кошка скребет пол – на ветер, на метель.  
- Кошка стену дерет – к непогоде.  
- Кошка клубком – на мороз.  
- Кошка крепко спит – к теплу.  
- Кошка лежит брюшком вверх – к теплу.  
- Кошка к печке – быть морозу.  
- Кошка закрывает нос лапами – к холоду и ненастью. 

Две медали остались в Реже. 

В Реже прошёл VII традиционный всероссийский новогодний турнир по волейболу среди девушек 1994-95 
и 1997-98 г. р. наш город представляли 4 команды: две «Россиянки» (тренер О. Курмачёва) и два «Динамо» 
(тренер М. Трущенко). 
В старшей группе команды были равны по силе и шли вровень, только с боем отдавая друг другу каждое 
очко, поэтому предугадать результат было невозможно. Но благодаря настрою на победу, поддержке 
тренера и командному духу «Россиянка» вышла в финал и смогла занять I место, обойдя Шадринск, Ирбит, 
Асбест, «Динамо» и Соликамск. В младшей группе участвовали команды из тех же городов и гости из 
Карагая. Здесь «Россиянке» удалось занять III место. Поздравляем девчонок с хорошим выступлением! 
Арина АГАПОВА. 

 



Злостных неплательщиков будут выселять. 

О методах воздействия на злостных неплательщиков жилищно-коммунальных услуг и о создании комиссии 
по кредиторской задолженности населения шёл разговор на первом в наступившем году аппаратном 
совещании в администрации РГО. К должникам за ЖКУ применяются различные меры воздействия: от 
заключения договора о рассрочке платежа до судебных разбирательств и описи имущества судебными 
приставами. Однако «воз и ныне там». Создаваемая в РГО комиссия по кредиторской задолженности  
позволит после использования всех методов взимания долгов начать процедуру выселения злостных 
неплательщиков в менее комфортабельное жильё в соответствии с действующим законодательством. 
Кроме того, на совещании была поднята тема оптимального температурного режима в учреждениях 
здравоохранения, образования и культуры. Руководителям поручено произвести контрольные замеры 
температуры воздуха и теплоносителей в поликлиниках и больницах, детских садах, школах и клубах. 
Пресс-служба администрации РГО. 

Изменения в оплате за жилищно-коммунальные услуги в 2011 году. 

В соответствии с указом губернатора Свердловской области от 13 ноября 2010 года №1067-УГ «Об 
утверждении Положения о Региональной энергетической комиссии Свердловской области» тарифы на 
электрическую, тепловую энергию, газоснабжение, холодное водоснабжение, горячую воду, водоотведение 
и очистку сточных вод, поставляемые ресурсоснабжающими организациями потребителям, в том числе 
населению, в соответствии с предельным индексом, устанавливают органы исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации. 
На основании этого в 2011 году в постановлении местного самоуправления не будут указаны тарифы на 
данные услуги, это является полномочиями Региональной энергетической комиссии Свердловской области 
(далее – РЭК Свердловской области). 
Органы местного самоуправления, согласно Федеральных Законов от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации, от 30.12.2004 №210-ФЗ «Об 
основах регулирования тарифов организаций коммунального комплекса», устанавливают: 
1. Размеры платы за пользование жилыми помещениями и услуги по содержанию и ремонту общего 
имущества многоквартирных жилых домов гражданам, проживающим в многоквартирных жилых домах, 
находящихся в муниципальной собственности и в многоквартирных жилых домах, которые не 
определились со способом управления и (или) размером платы по Режевскому городскому округу, с учётом 
предельных индексов изменения размера платы граждан за жилое помещение, устанавливаемых с 2011 
года, в связи с изменениями, внесёнными в жилищное законодательство, органами местного 
самоуправления. 
В соответствии с Жилищным кодексом  РФ (далее – ЖК РФ) и постановлением Правительства РФ от 
13.08.2006 №491 «Об утверждении Правил содержания общего имущества в многоквартирном доме и 
Правил изменения размера платы за содержание и ремонт жилого помещения в случае оказания услуг и 
выполнения работ по управлению, содержанию и ремонту общего имущества в многоквартирном доме 
ненадлежащего качества и (или) с перерывами, превышающими установленную продолжительность» 
собственники помещений обязаны утвердить на общем собрании перечень услуг и работ по содержанию 
общего имущества, условия их оказания и выполнения, а также размер их финансирования, что указывается 
в заключённом договоре между жильцами и управляющей компанией. 
В случае, если собственники помещений не приняли решение о способе управления многоквартирным 
домом (не выбрали управляющую организацию, не организовали ТСЖ и пр.) или на общем собрании не 
приняли решение об установлении размера платы за содержание и ремонт жилого помещения, такой размер 
устанавливается органом местного самоуправления. 
В соответствии со ст. 162 ЖК РФ управляющая организация ежегодно в течение первого квартала текущего 
года представляет собственникам помещений в многоквартирном доме отчёт о выполнении договора 
управления за предыдущий год, если иное не установлено договором управления многоквартирным домом. 
Также в 2010 году вступило в действие постановление Правительства РФ от 23.09.2010 №731 «Об 
утверждении стандарта раскрытия информации организациями, осуществляющими деятельность в сфере 
управления многоквартирными домами». Настоящий документ устанавливает требования к составу 
информации (представлен очень подробный перечень информации), подлежащей раскрытию 
организациями, осуществляющими деятельность в сфере управления многоквартирными домами, а также к 
порядку, способам и срокам ее раскрытия. 
2. Надбавки на услуги организаций коммунального комплекса по холодному и горячему водоснабжению, 



водоотведению, утилизации (захоронению) твёрдых бытовых отходов с учётом предельных индексов 
максимально возможного изменения тарифов, устанавливаемых РЭК Свердловской области. 
На 2011 год начисление размера платы за жилищно-коммунальные услуги для населения Режевского 
городского округа производится на основании следующих нормативно-правовых актов: 
1. Тарифы на электрическую энергию для населения установлены РЭК Свердловской области от 23.12.2010 
г. №168-ПК «Об утверждении тарифов на электрическую энергию для населения и потребителей, 
приравненных к категории население, по Свердловской области». 
2. Тарифы на тепловую энергию установлены постановлениями РЭК Свердловской области от 23.12.2010 г. 
№165-ПК «Об утверждении тарифов на тепловую энергию, поставляемую теплоснабжающими 
организациями Свердловской области» и от 01.12.2010 №148-ПК «Об утверждении тарифов на тепловую 
энергию, поставляемую энергоснабжающими организациями Свердловской области». 
3. Предельные розничные цены на газ утверждены постановлением РЭК Свердловской области от 
23.12.2010 №172-ПК «Предельные розничные цены на природный газ, реализуемый населению 
Свердловской области, а также жилищно-строительным кооперативам, товариществам собственников 
жилья и другим подобным организациям для потребления с использованием местных бытовых приборов, за 
исключением объёмов газа, используемых для отопления на коммерческие цели». 
4. Тарифы на холодное водоснабжение, водоотведение для: 
- организаций коммунального комплекса, производящих услуги на территории г. Реж, установлены 
постановлением администрации РГО от 11.08.2010 г. №1531 «Об утверждении тарифов на услуги 
водоснабжения и водоотведения для организаций коммунального комплекса Режевского городского округа 
на 2010-2011 г.г»; 
- организаций коммунального комплекса, производящих услуги на территории сел Режевского городского 
округа, утверждены постановлением РЭК Свердловской области  от 25.11.2010 №145-ПК «Тарифы на 
холодную воду, водоотведение и очистку сточных вод организаций коммунального комплекса в 
Свердловской области». 
5. Тарифы на горячее водоснабжение установлены постановлением РЭК Свердловской области  от 
29.12.2010 №183-ПК «Об утверждении тарифов на холодную воду, горячую воду, водоотведение и очистку 
сточных вод организаций коммунального комплекса в Свердловской области». 
6. Тарифы на утилизацию (захоронение) твёрдых бытовых отходов для: 
- организаций коммунального комплекса, производящих услуги на территории г. Реж, установлены 
постановлением РЭК Свердловской области от 06.10.2010 №121-ПК «Об утверждении тарифов на 
утилизацию (захоронение) твёрдых бытовых отходов, оказываемую муниципальным унитарным 
предприятием «Чистый город»  (город Реж) потребителям Режевского городского округа»; 
- организаций коммунального комплекса, производящих услуги на территории сёл Режевского городского 
округа, установлены постановлением РЭК Свердловской области  от 17.11.2010 №144-ПК «Об 
утверждении тарифов на утилизацию (захоронение) твёрдых бытовых отходов в Свердловской области». 
7. Размеры платы за пользование жилыми помещениями и услуги по содержанию и ремонту общего 
имущества многоквартирных жилых домов граждан установлены постановлением администрации РГО от 
15.12.2010 г. №2362 «Об утверждении размера  платы за пользование жилыми помещениями и услуги по 
содержанию и ремонту общего имущества многоквартирных жилых домов  гражданам, проживающим в 
многоквартирных жилых домах, находящихся в муниципальной собственности и в многоквартирных 
жилых домах, которые не определились со  способом  управления  и (или) размером платы по Режевскому 
городскому округу, на 2011 год» («Муниципальный вестник», 28.12.2010, №154). 
8. Нормативы потребления жилищно-коммунальных услуг утверждены постановлением администрации 
РГО от 22.12.2009 г. №2708 «О нормативах потребления жилищно-коммунальных услуг для граждан, 
проживающих в жилых домах и помещениях, независимо от их ведомственной принадлежности и форм 
собственности и не оборудованных приборами учёта, по Режевскому городскому округу на 2010 год» с 
изменениями, внесёнными постановлением администрации РГО от 31.03.2010 №589 «О внесении 
дополнений и изменений в постановление администрации РГО от 22.12.2009 г. №2708 «О нормативах 
потребления жилищно-коммунальных услуг для граждан, проживающих в жилых домах и помещениях, 
независимо от их ведомственной принадлежности и форм собственности и не оборудованных приборами 
учёта, по Режевскому городскому округу на 2010». 
9. Предельный индекс изменения размера платы граждан за коммунальные услуги по Режевскому 
городскому округу установлен постановлением РЭК Свердловской области от 01.10.2010 №119-ПК № «Об 
утверждении предельных индексов изменения размера платы граждан за коммунальные услуги по 
муниципальным образованиям Свердловской области» и составляет на 2011 год 115%. 
Утверждённые тарифы на коммунальные услуги и размеры платы граждан за жилое помещение вступают в 



действие: 
- на электро-, тепловую энергию, газ, холодное водоснабжение, водоотведение, утилизацию (захоронение) и 
вывоз твёрдых бытовых отходов с 01 января 2011 года; 
- на горячее водоснабжение и жилищные услуги (кроме вывоза твёрдых бытовых отходов) с 01 февраля 
2011 года. 
Размер платы за коммунальные услуги определяется согласно постановления Правительства РФ от 
23.05.2006 №307 «О порядке предоставления коммунальных услуг гражданам»: 
1. за отопление (руб.) размер платы (Р) определяется по формуле (при отсутствии приборов учёта): 
P = S * N * T, где: 
S – общая площадь помещения (квартиры) в многокварирном доме или общая площадь жилого дома (кв. м); 
N – норматив потребления тепловой энергии на отопление (Гкал./кв. м); 
T – тариф на тепловую энергию, установленный в соответствии с законодательством РФ (руб./Гкал.). 
2. за холодное, горячее водоснабжение, водоотведение (руб.) размер платы определяется по формуле (при 
отсутствии приборов учёта): 
P = n * N * T, где: 
n – количество граждан, проживающих (зарегистрированных) в квартире, жилом доме (чел.); 
N – норматив потребления коммунальной услуги (куб. м на 1 чел. в месяц); 
T – тариф на коммунальную услугу, установленный в соответствии с законодательством РФ (руб./ куб. м). 
Данная методика расчёта размера платы применяется для всех типов благоустройств жилого фонда. В 
формулу необходимо подставить норматив потребления коммунальной услуги, соответствующий степени 
благоустройства вашего жилого фонда. 
При наличии прибора учёта потреблённой коммунальной услуги, размер платы за тепло-, водоснабжение и 
водоотведение определяется как произведение количества потреблённой коммунальной услуги на тариф по 
данной коммунальной услуге. 
Организации, предоставляющие населению жилищно-коммунальные услуги, обеспечивают постоянный 
контроль за качественным и систематическим предоставлением жилищно-коммунальных услуг гражданам 
и правильностью начисления платежей за жильё и коммунальные услуги, а также за своевременным 
перерасчётом платежей граждан: 
1. При отсутствии жилищно-коммунальных услуг или при их ненадлежащем качестве в соответствии с 
постановлением Правительства РФ от 23.05.2006 №307 «О порядке предоставления коммунальных услуг 
гражданам». 
2. При превышении начисленных размеров платы граждан по отношению к установленным предельным 
индексам изменения размеров платы граждан:  за жилое помещение и за коммунальные услуги. 

       Примеры расчёта оплаты за жилищно-коммунальные услуги населения г. Реж в отопительный 

период при отсутствии приборов учёта и при условии, что поставщиком тепловой энергии является 

ООО «Режевская теплоснабжающая компания»: 
1. 1-комн. благоустроенная квартира, общей площадью 30 кв. м, прописано 2 чел. 

 
Виды услуг  

Тариф 

(размер 

платы за ед. 

услуги) с 

НДС 

Объём потребляемых 

услуг 
Стоимость услуги, руб. коп. 

1. Сод. жилья 7,77 руб./кв. 
м 

30 кв. м 7,77 руб./кв. м * 30 кв. м = 
233,10 

2. Тек. ремонт 6,99 руб./кв. 
м 

30 кв. м 6,99 руб./кв. м * 30 кв. м = 209,7 

3. Плата за найм (кап. 
рем.) 

2,97 руб./кв. 
м 

30 кв. м 2,97 руб./кв. м * 30 кв. м = 89,10 

4. Вывоз ТБО 13,33 
руб./чел. 

2 чел. 13,33 руб./чел. * 2 чел. = 26,66 

5. Утилизация ТБО 6,22 руб./куб. 
м 

2 чел. 6,22 руб./чел. * 2 чел. = 12,44 

6. ГВС 70,78 
руб./куб. м 

3,65 куб. м/чел. * 2 чел. 
= 7,3 куб. м 

70,78 руб./куб. м * 7,3 куб. м = 
516,69 



7. Отопление 1072,22 
руб./Гкал. 

0,0415 Гкал./ кв. м * 30 
кв. м = 1,245 Гкал. 

1072,22 руб./Гкал. * 1,245 Гкал. 
= 1334,91 

8. ХВС 9,31 руб./куб. 
м 

4,87 куб. м/чел. * 2 чел. 
= 9,74 куб. м 

9,31 руб./куб. м * 9,74 куб. м = 
90,68 

9. Водоотведение 7,22 руб./куб. 
м 

8,52 куб. м/чел. * 2 чел. 
= 17,04 куб. м 

7,22 руб./куб. м * 17,04 куб. м = 
123,03 

Итого:   2636,31 
2. 2-комн. благоустроенная квартира, общей площадью 45 кв. м, прописано 3 чел. 
Виды услуг Тариф 

(размер 

платы за ед. 

услуги) с 

НДС 

Объём потребляемых 

услуг 
Стоимость услуги, руб. коп. 

1. Сод. жилья 7,77 руб./кв. 
м 

45 кв. м 7,77 руб./кв. м * 45 кв. м = 
349,65 

2. Тек. ремонт 6,99 руб./кв. 
м 

45 кв. м 6,99 руб./кв. м * 45 кв. м = 
314,55 

3. Плата за найм (кап. 
рем.) 

2,97 руб./кв. 
м 

45 кв. м 2,97 руб./кв. м * 45 кв. м = 
133,65 

4. Вывоз ТБО 13,33 
руб./чел. 

3 чел. 13,33 руб./чел. * 3 чел. = 39,99 

5. Утилизация ТБО 6,22 руб./куб. 
м 

3 чел. 6,22 руб./чел. * 3 чел. = 18,66 

6. ГВС 70,78 
руб./куб. м 

3,65 куб. м/чел. * 3 чел. 
= 10,95 куб. м 

70,78 руб./куб. м * 10,95 куб. м = 
775,04 

7. Отопление 1072,22 
руб./Гкал. 

0,0415 Гкал./ кв. м * 45 
кв. м = 1,8675 Гкал. 

1072,22 руб./Гкал. * 1,8675 Гкал. 
= 2002,37 

8. ХВС 9,31 руб./куб. 
м 

4,87 куб. м/чел. * 3 чел. 
= 14,61 куб. м 

9,31 руб./куб. м * 14,61 куб. м = 
136,02 

9. Водоотведение 7,22 руб./куб. 
м 

8,52 куб. м/чел. * 3 чел. 
= 25,56 куб. м 

7,22 руб./куб. м * 25,56 куб. м = 
184,54 

Итого:   3954,47 
3. 3-комн. благоустроенная квартира, общей площадью 60 кв. м, прописано 4 чел. 
Виды услуг Тариф 

(размер 

платы за ед. 

услуги) с 

НДС 

Объём потребляемых 

услуг 
Стоимость услуги, руб. коп. 

1. Сод. жилья 7,77 руб./кв. 
м 

60 кв. м 7,77 руб./кв. м * 60 кв. м = 
466,20 

2. Тек. ремонт 6,99 руб./кв. 
м 

60 кв. м 6,99 руб./кв. м * 60 кв. м = 
419,40 

3. Плата за найм (кап. 
рем.) 

2,97 руб./кв. 
м 

60 кв. м 2,97 руб./кв. м * 60 кв. м = 
178,20 

4. Вывоз ТБО 13,33 
руб./чел. 

4 чел. 13,33 руб./чел. * 4 чел. = 53,32 

5. Утилизация ТБО 6,22 руб./куб. 
м 

4 чел. 6,22 руб./чел. * 4 чел. = 24,88 

6. ГВС 70,78 
руб./куб. м 

3,65 куб. м/чел. * 4 чел. 
= 14,6 куб. м 

70,78 руб./куб. м * 14,6 куб. м = 
1033,39 

7. Отопление 1072,22 
руб./Гкал. 

0,0415 Гкал./кв. м * 60 
кв. м = 2,49 Гкал. 

1072,22 руб./Гкал. * 2,49 Гкал. = 
2669,83 

8. ХВС 9,31 руб./куб. 
м 

4,87 куб. м/чел. * 4 чел. 
= 19,48 куб. м 

9,31 руб./куб. м * 19,48 куб. м = 
181,36 



9. Водоотведение 7,22 руб./куб. 
м 

8,52 куб. м/чел. * 4 чел. 
= 34,08 куб. м 

7,22 руб./куб. м * 34,08 куб. м = 
246,06 

Итого:   5272,64 

Сравнительный анализ изменения размеров платы граждан за жилищно-коммунальные услуги в г. 

Реж в 2011 году 
(на примере 2-комнатной благоустроенной квартиры, общей площадью 45 кв. м, прописано 3 чел.) 

Рост в 2011 г. по 

отношению 
к 2010 г. 

 
Виды услуг  

Размер платы с 

01.02.2010 г., руб. 
Размер платы с 

01.02.2011 г., 

руб. 
руб. коп. % 

1. Сод. жилья 315,90 349,65 33,75 110,7 
2. Тек. ремонт 284,40 314,55 30,15 110,6 
3. Плата за найм (кап. рем.) 121,05 133,65 12,60 110,4 
4. Вывоз ТБО 39,99 
5. Утилизация ТБО 

68,79 
18,66 

-10,14 85,3 

6. ГВС 813,48 775,04 -38,44 95,3 
7. Отопление 1831,36 2002,37 171,01 109,3 
8. ХВС 149,75 136,02 -13,73 90,8 
9. Водоотведение 207,55 184,54 -23,01 88,9 
Итого: 3792,28 3954,47 162,19  104,3 

О. ДОКУМЕНТОВА, гл. специалист УГХ РГО (телефон для справок 3-53-60). 

Мегадэнс. 

       В Реже развиваются различные направления танца, нынешней осенью к существующим коллективам 
присоединилась и школа спортивного танца «Мега дэнс» (рук. Е. Новопашина), открывшаяся в клубе 
«Антей».  
       Недавно у воспитанниц школы прошёл отчётный концерт в одном из торговых центров города. Юные 
воспитанницы показали свои навыки в спортивной аэробике, хип хопе и R&B. Через несколько дней 
коллектив вместе с шоу балетом «Фэнтэзи» (рук. также Е. Новопашина) дал благотворительный концерт в 
«Антошке». Для последних такие концерты не в новинку, поскольку проходят уже третий год подряд. В 
планах танцоров на ближайшее будущее и выступление в детском доме № 3 в Екатеринбурге, правда, это 
зависит от того, будут ли выделены средства на дорожные расходы. 
       Сейчас в «Мега дэнс» занимаются девочки с 10 лет, но с нового года объявлен набор и с 7 лет. 
Екатерина Викторовна по профессии – социальный педагог, поэтому работа с детьми и различные 
благотворительные мероприятия ей по душе, тем более, что отдача большая – дети очень активные и 
творческие. 
       Е. Новопашина благодарит директора клуба «Антей» Б. Байрамова, администрацию детского 
развлекательного центра «Чудо-остров», родителей, неравнодушных к увлечениям своих детей. 
Арина АГАПОВА. 

Мотокросс зимой и летом. 

Круглый год режевские спортсмены участвуют в различных соревнованиях по мотокроссу. Лучших 
результатов удаётся достичь Александру Боярскому и Александру Скрябину – они нередко попадают в 
тройку лидеров. Успешно выступают и другие режевляне – как правило, входят в десятку лучших. 
Последние соревнования, в которых приняли участие режевляне, традиционный мотокросс в Кургане, 
прошедший 8 января. Зимний мотокросс имеет свою специфику – соревнования не отменяют даже в 
сильные морозы, так что нужно в любую погоду завести технику и самому  достаточно «утеплиться». 
Например, на этих соревнованиях было – 26 градусов. 
Нашим спортсменам пришлось соревноваться с соперниками из Тюмени и Челябинска. А. Боярский (КМС) 
выступал в категории «85 куб. см». Саша оказался самым опытным. Правда, в этой группе стартовал ещё 



один кандидат в мастера спорта, но по техническим причинам он сошёл с дистанции, а с остальными 
соперникам удалось  легко справиться. В итоге Саша занял I место. Александр Скрябин впервые выступил 
в категории «125 куб. см». Ему удалось занять V место. 
Часто спортсмены участвуют в соревнованиях благодаря спонсорской поддержке, за которую режевская 
команда благодарит ОАО «Режевской хлебокомбинат», СТК «Росто (ДОСААФ)» и Андрея Алферьева. 
Об итогах следующих соревнований мы будем сообщать вам на страницах газеты.  
Арина АГАПОВА. 

 Соточка. 

 

А ведь середина зимы, товарищи садоводы и огородники! Ну и что, что только по календарю, а не по факту. 
Вот по календарю и начинаем готовиться к полевым работам, чтобы по факту получить добрый урожай. 
Заснеженные грядки ещё ни сном, ни духом не поминают о буйной зелени, цветении и плодах, но мы уже 
вовсю прикупаем семена, удобрения, укрывной материал, инвентарь… Подкапливаем луковую шелуху, 
яичную скорлупу, использованная чайная заварка и кофейная гуща тоже на удобрение пойдут. 
И уже вот-вот на окошках зазеленеют в белом заснеженном городе нежные росточки будущего овощного 
изобилия… Скоро лето!  

Январь 
23 января – Григорий Нисский, Григорий Летоуказатель. Иней на стогах – к мокрому году. 
24 января – Федосий Весняк. Федосеево тепло – на раннюю весну пошло. Федосеевы морозы – худосеи: сев 
поздний яровых будет. 
25 января – Татьянин день. Идёт снег – лето дождливое. Проглянет рано солнышко – к раннему прилёту 
птиц. 
29 января – Пётр Полукорм. Пётр полукорм пополам делит корм. 
30 января – Антон Перезимник. Обнадёжит Антон теплом на один день. 
31 января – Афанасий и Кирилл. Афанасьевские морозы. Если вьюга и метель – весна затянется. 

Что делаем, а что на ум пошло 
Итак, что мы делаем в конце января? Подбираем семена. Если вы предпочитаете простые в выращивании и 
урожайные сорта, прислушаемся к советам специалистов. 
Редис – сорта «Заря», «Родос», «Квант». Салат – «Забава» (листовой), «Великие озёра» (кочанный), 
«Колобок» (кочанный), «Изумрудное кружево НК», «Рубиновое кружево НК». Укроп – «Дальний», 
«Аврора», «Лесногородский», «Борей», «Кибрай». Петрушка – «Листовая обыкновенная». Морковь – 
«Нантская 4, 14». Свёкла – «Детройт», «Красный шар», «Пабло», «Бордо». Кабачки – «Аэронавт», 
«Цукеша», «Скворушка», «Мячик». Горох – «Аброзия», «Гигант», «Глориоза», «Атлант», «Изумруд». 
Капуста – «Калабрезе», «Цезарь», «Фиеста F1». 
Конец января – самое время пополнить свой огород на окне. Растут лук, укроп, петрушка? Посейте 
листовой сельдерей и базилик. 
Сельдерей сеют в неглубокие бороздки (0,5 см), расстояние между ними (бороздками) – 10-12 см. Поливать 
тёплой водой раз в неделю. Раз в 10 дней подкармливать: 1/2 ст. л. нитрофоски на 5 л воды. 
Базилик может расти круглый год. Сеять в хорошо политую почву на глубину 1 см, меж рядами – 5 см. 
Поливать тёплой водой каждые 4-6 дней. Удобрять раз в месяц раствором мочевины, суперфосфата и 
хлористого калия (по 1 ч. л. на 10 л воды). Всходы через 5 дней. Будете изредка прищипывать верхушки 
растений – кустики будут пышными. 



Кстати, к разговору о семенах. Корневой сельдерей имеет вегетационный период 140-200 дней, так что пора 
купить и позаботиться о рассаде. Только сорт «Яблочный» не советуют. Хороши «Егор», «Есаул», 
«Датский гигант», «Пражский гигант», «Диамант», «Албин». Последний аж до 3,5 кг весом. Интересно, у 
нас такой растёт? 
С 1 по 15 февраля время посеять перцы на рассаду. Всходит он долго (до 2-х недель) и растёт медленно. 
Совет агронома: высевать сразу в отдельные горшочки, ведь от пересадки перец долго болеет. А так можно 
выиграть 15-20 дней, которые требуются на укоренение. 
Почва должна быть постоянно увлажнена, и температура её – 25-30 градусов до появления всходов. Потом 
хороша на день-два закалка (15-18 градусов) и далее – 22-25 градусов. На холодном подоконнике перец 
держать нельзя! Утеплите окно, подставки из пенопласта под горшочки сделайте. 
И свет! Длина дня – не менее 12 часов. В тёплом, но затемнённом месте рассада вытянется, это скажется на 
урожае. 
А подкормить – обязательно. 1-2 настоящих листьев, и надо подкормить аммиачной селитрой, а за две 
недели до высадки в грунт – кристаллином или аналогичным удобрением. 
Пора проверить семенной картофель. Если в погребе сухо и клубни дрябнут, стоит повесить влажную 
мешковину. А хуже дело, когда воздух слишком влажный – начнётся гниение семян. Значит, надо 
перебрать, удалить загнившие клубни, сверху насыпать в два слоя свёклу, или солому, или сухую стружку, 
или пересыпать полынью горькой (на ведро картофеля 30-50 г сушёных веток полыни). 
Про полынь – это для самых предусмотрительных. А можно поставить в погребе ящик с негашёной 
известью. Или доску положить на пол под наклоном, посыпать её известью, а у основания – ведро. Извёстка 
будет впитывать влагу и стекать. Потом воду выпарить, известь высушить и снова в дело. 
А вот то, что бы на ум пошло. Насчёт семян эфирных культур: морковь, лук-чернушка, сельдерей, 
петрушка, укроп. Всходят туго. Так вот в Нижнем Тагиле есть школа садоводства, и там научили 
слушателей такому методу: семена положить в марлевый мешочек (2-3 слоя марли) и опустить их на 15 
минут (не больше!) в водку. Затем несколько раз тщательно прополоскать мешочки с семенами в 
охлаждённой кипячёной воде. Подсушить. Сеять как обычно. 
Люди проверили. Оказалось, срок всхожести сократился в три раза. Сельдерей вместо 21 дня взошёл через 
7-9 дней! Поди-ка, и водка стала лечебная? Об этом не говорится. 

Жить красиво? Легко! 
Родственники Дануты Викторовны Бачининой (на фото) не раз слышали в магазине, на остановке 
разговоры бабушек про цветущие окна на улице О. Кошевого. Это окна её квартиры, это её радостно 
цветущие насаждения. Цветут круглый год. Сейчас, зимой, немножко унялись, отдыхают, но вот бы недели 
две назад посмотреть… 
Посмотреть очень даже есть на что и сегодня. И цветут, и растут на подоконниках, на полу, на специальных 
стойках, на шкафах… Во всех трёх комнатах, в кухне, даже в туалете. Как много! Какие разные. А 
ощущения загромождённости абсолютно нет. Наоборот. Просторно и уютно в квартире. Даже радостно. 
Как бы летний день. 
Так всегда было. С детства. Мама очень любила цветы. Родителей уже нет, а маму Данута Викторовна 
вспоминает светло и весело – цветы, цветы, и мебель в доме постоянно перетаскивали с места на место. 
Чтоб красиво и не скучно было. 
Это родная Белоруссия. Там три сестры и три брата, через год Бачинины ездят туда в гости, а в Реж Данута 
Викторовна привозит какие-нибудь цветочные отводки. То красные хризантемы, то ваньку-мокрого с 
особенными цветками, то бальзамин. 
Напоминают о родине и родне. Но дом давно, 31 год уже здесь, на родине мужа, Евгения Ильича. Учился 
он в Риге, познакомились на свадьбе у друзей, оказалось – судьба. Увёз уральский парень католичку с 
польским именем Данута в родной Реж. 
И 31 год Данута Викторовна верна одному предприятию – Режевскому камнедробильному заводу. 
Назывался он по-разному, а дело-то одно. 
- А когда стоял? 
- Сторожила. 
И со смены возвращается с радостью – к своей семье, к своим цветам. Муж вполне одобряет увлечение 
Дануты Викторовны, он вообще у неё «золотой». И этого одного слова достаточно, чтобы понять, что 
женщина она счастливая. И мамины заботы о цветах разделяет старшая дочка Ася, а малюсенькая внучка 
Eльяна не рвёт цветов, а помогает их опрыскивать из пульверизатора. У бабушки рука лёгкая, что посадит – 
то цветёт. 
Никакого сглазу своим садинкам Данута Викторовна не боится: люди по улице идут и любуются, и даже 



заходят попросить отводочку. Да пожалуйста! Не отказывает. 
На день рождения как-то подарила ей сватья справочник «Комнатные растения». Это настольная книга. 72 
горшка у Дануты Викторовны! – всех названий-то не упомнишь. В справочнике каждый цветок есть, 
рассказано, как поливать, подкармливать, какую температуру, освещённость, влажность любит. 
А так какие секреты? Землю покупает, дважды в месяц жидкие удобрения вносит – тоже в магазине есть. 
Всё сейчас есть. Поливает отстоянной водой. Надо – увлажнитель воздуха включает, опрыскивает своих 
любимцев. Просто постоянный уход. 
И растут, и цветут фитонии, фикус, рождественская звезда, гипеаструм, анториум, белоперона капельная, 
цикламены трёх видов (семечками развела), колумнея, хризантемы разные, бровалия, бальзамин, губастики 
(это не официальные имена – это цветы на губастый рот похожи), вьюнки разные, каланхое… Трудно 
перечислить. Зато она про каждый расскажет, когда, как и каким необыкновенным цветом расцветают её 
питомцы. 
Кактусы тоже красиво цветут. Но с некоторых пор ни одного в доме Дануты Викторовны. С тех пор, как 
однажды весила в спальне шторы и присела на колючки… 
Цветы – как взятые в семью приёмные дети. Эти из Белоруссии привезла отводками, эти дети подарили, 
сватья из Лесного привезла, у подруги взяла, у бабушки на гаванском рынке купила… Вырастила, 
воспитала, теперь сама людям на радость дарит отводки. 
И готовится к весне – с Асей будут пересаживать цветы. Младшую Катю не загружают, она учится, сейчас 
на сессии. 
И готовится к лету. Зашли тут с Асей в магазин, где семена продают, едва вышли. Сад у Бачининых на 
Гавани, всё есть полной мерой: картошка отдельно, а на участке домик, теплицы, все овощи свои. 150 
крышек использует на свои заготовки – соленья, варенья. Радостно в саду работать и отдыхать – все краски 
жизни в любимых цветах. 
Тюльпаны. Пионы четырёх цветов. Лилии  сортов пятнадцати. Люпины. Нынче люпинов будет много, всех 
цветов. Данута Викторовна распланировала уже, какие дорожки ими обсадит. Будет красиво и радостно. 
Будет. 
И вот вам весь секрет: 
- Зацвёл цветок, и радуешься жизни, и поухаживать есть за чем, - говорит Данута Викторовна. Женщина с 
лёгкой рукой и любящим сердцем. 
Полосу подготовила Валентина ВОРОБЬЁВА.  

Храм - не место для торговли. 

 

Крещение Господне – один из самых главных праздников для всех православных. В этот день многие 
режевляне следуют доброй традиции – омовению в крещенской иордани. В этом году иордань была 
оборудована и освящена в районе бывшего клуба «Красная гвоздика». В ночь с 18 на 19 января здесь 
собралось большое количеств верующих: часть из них решилась погрузиться в ледяную воду,  другие 
выступали в качестве группы поддержки.  
- Как водичка? – спросила я у молодого человека, который уже совершил погружение в иордань. 
- Зашибись! – ответил он. 
Я поверила ему на слово, так как на зимнее купание решиться так и не смогла.  
А на улице был нешуточный мороз – минус 25 градусов. Кроме того, поломалась ступенька у лестницы 
купели. Но и эта неприятность не стала препятствием для приобщения к таинству людей. 
Праздник Крещения запомнился режевлянам не только экстремальным купанием в проруби. К сожалению, 
даже в эти святые для православных дни не обошлось без неприятных инцидентов. Крещенским утром в 
редакцию обратилась прихожанка храма Блаженной Ксении Петербургской. Жительница 6-го участка, 
Татьяна Яковлева, до глубины души была возмущена продажей в храме благодатной воды. 
- Я не помню такого, чтобы воду разливали за деньги, - недоумевала Татьяна. – Сегодня люди приходят – с 
них за литр по 30 рублей просят. 
Поначалу слова женщины вызвали у нас недоверие. Но неужели мысль о таком святотатстве ни с того ни с 



сего может прийти в голову? В надежде получить объяснения, мы позвонили в храм. Диалог дословно 
получился такой: 
- Здравствуйте, у вас можно купить крещенскую воду? 
- (Вежливый женский голос): Да, конечно, приезжайте! 
- По какой цене? 
- 5 литров – 70 рублей, литр – 30. 
- А почему воду продаёте за деньги? 
- Нет, что Вы!? Приезжайте и набирайте бесплатно. За деньги только тем, кто в очереди стоять не хочет и у 
кого своей тары нет. Вот, например, бабушка немощная в очереди стоять не может – она покупает… 
Немного опешив от такой логики, в которой присутствовала немалая доля цинизма, мы попрощались. А 
между тем жалобы на поборы служителей церкви продолжали поступать от жителей Быстринского. При 
этом люди опровергали информацию о бесплатном разливе воды. По их словам, плату брали независимо от 
очередности и наличия посуды. Объяснялось это тем, что, согласно показаниям счётчиков, идёт перерасход 
воды.  
В конце концов, прокомментировать ситуацию мы попросили настоятеля церкви Бл. Ксении 
Петербургской. Вот что сказал по этому поводу отец Борис: 
- Не знаю, кто такое мог придумать. Торговля в храме строго запрещена, и крещенская вода разливается и 
будет разливаться вплоть до воскресного дня совершенно бесплатно, с 9.00 до 16.00. Другое дело - вода в 
упаковках, которую доставляют по специальному заказу. Желающие покупают её в церковной лавке, 
жертвуя таким образом на нужды храма. Эта практика существует не только у нас. 
Сомневаться в словах священника  лично для меня – богохульство. В тайне я всё-таки тешила себя мыслью: 
«Может, произошло недоразумение, которое вскоре разрешится…» Но дома, открыв Интернет, испытала 
горечь. Волна людского возмущения дошла и до социальных сетей. Продажа крещенской воды стала темой 
обсуждения на форуме сайта «Одноклассники» «РЕЖ the best». Приведу слова лишь одного форумчанина:  
- К вечеру на том же шестом брали по 30 рублей… за литр. Первый раз пришёл за святой водой и, похоже, 
последний»… 
Галина ПОПОВА, Оксана АНИСИМОВА. 

       P. S.  Прихожане храма намерены обратиться с жалобой на действия служителей церкви Бл. Кс. 
Петербургской в Верхотурскую и Екатеринбургскую епархию. 

Школьники прошли военную подготовку. 

          

Реализуя государственную целевую программу «Патриотическое воспитание граждан в Свердловской 
области» на 2011-2015 годы и государственные задачи по допризывной подготовке граждан, региональное 
отделение ДОСААФ с 5 по 9 января провели сборы по специальной военной подготовке для воспитанников 
военно-патриотических клубов и объединений. Местом проведения сборов стало Екатеринбургское высшее 
артиллерийское командное училище. 
В стенах ЕВАКУ было собрано около ста человек из девяти территорий. Режевской округ представляли 
ребята из поискового отряда «Рысь», который действует при школе №1: Данил Мелкозёров, Евгений 
Лагутин, Евгений Кузьмин, Евгений Данилов, Евгений Тиунов, Данил Новосёлов, Денис Кочнев, Дмитрий 
Смирнов, Анна Халямина. 
В течение пяти дней участники сборов прошли 40-часовую подготовку, в программу которой вошли 
различные дисциплины, в том числе радиотехническая, огневая, парашютная подготовка. В рамках занятий 
ребята учились оказывать первую медицинскую помощь, отрабатывали навыки строевых приёмов и др.  
Во время сборов участники побывали на учебно-тематических экскурсиях, совершили обзорную экскурсию 
по Екатеринбургу. Кроме этого, каждый вечер был наполнен развлекательными программами. Для ребят 
был организован просмотр фильмов, игра «Последний герой», командные соревнования. В один из вечеров 



прошла презентация патриотических клубов. 
Программа сборов была настолько насыщенна, что практически не оставляла ребятам свободного времени. 
Строгая дисциплина, жёсткий график занятий и требовательность командиров взводов – всё это помогло в 
полной мере почувствовать армейскую атмосферу и преодолеть трудности. Об этом свидетельствуют 
отзывы самих юнармейцев. 
«… Учебные сборы мне понравились, я как бы побывал в армии и многому научился. Старался, трудился… 
Что-то получалось, а что-то нет…» 
« Если бы мне выпал шанс ещё раз побывать на сборах, я бы обязательно поехал…» 
«… Навсегда запомню нашего командира взвода. Он задал мне задание: научиться отжиматься на брусьях и 
делать подъём с переворотом. Для этого необходимо укреплять себя физически…» 
«… Вечерние мероприятия были весёлыми, можно было расслабиться и посмеяться. В последний день, 
когда нужно было уезжать, мне стало грустно, потому что я привыкла к распорядку дня, к новым 
знакомым…» 
Участники поездки выражают благодарность организаторам в лице начальника учебных сборов Андрея 
Чмаева и его заместителя Аллы Велижаниной, а также всем инструкторам и курсантам, проводившим 
интересные и увлекательные занятия. Отдельная благодарность местному отделению ДОСААФ в лице 
председателя Ирины Морозовой за организацию поездки. 
С. ТАБОЛА, преподаватель-организатор ОБЖ школы №1. 

1. Е. Тиунов: «Как слышно? Приём…» 
2. Огневая подготовка. «Оружие к бою!» 

 

 


